

---

---

4th Session, 51st Legislature  
New Brunswick  
40 Elizabeth II, 1991

74

---

---

4<sup>e</sup> session, 51<sup>e</sup> législature  
Nouveau-Brunswick  
40 Elizabeth II, 1991

## **BILL**

**CLARIFICATION OF  
TITLES ACT**

## **PROJET DE LOI**

**LOI SUR LA  
CLARIFICATION DES TITRES**

---

---

**HON. JAMES E. LOCKYER, Q.C.**

---

---

**L'HON. JAMES E. LOCKYER, c.r.**

---

---

## Clarification of Titles Act

Her Majesty, by and with the advice and consent of the Legislative Assembly of New Brunswick, enacts as follows:

### 1 In this Act

“closing date” means a date on which a transaction with respect to land occurs;

“fee simple” means a legal fee simple absolute;

“notice of claim” means a notice of claim registered under section 7;

“registered” means registered in accordance with the *Registry Act*;

“root of title” means the most recent document, other than a will, that purports to convey a fee simple and is registered at least forty years immediately before the closing date;

“title” means the fee simple estate in land;

“title period” means the period commencing on the day the root of title is registered and ending on the day immediately before the closing date.

## Loi sur la clarification des titres

Sa Majesté, sur l'avis et du consentement de l'Assemblée législative du Nouveau-Brunswick, décrète:

### 1 Dans la présente loi

«avis de demande» désigne un avis de demande enregistré en vertu de l'article 7;

«date de clôture» désigne la date à laquelle une transaction à l'égard d'un bien-fonds survient;

«durée du titre» désigne la période débutant le jour de l'enregistrement du titre originaire et prenant fin le jour précédant immédiatement la date de clôture;

«enregistré» signifie enregistré conformément à la *Loi sur l'enregistrement*;

«fief simple» désigne le fief simple en common law absolu;

«titre» désigne le droit de tenure en fief simple dans un bien-fonds;

«titre originaire» désigne le document le plus récent, autre qu'un testament, qui est présenté comme transférant un fief simple et qui est enregistré au moins quarante années immédiatement avant la date de clôture.

2 Nothing in this Act shall be construed as causing or permitting the revival of an interest in land that a person has lost the right to recover under the *Limitation of Actions Act*.

3 This Act binds the Crown.

4(1) This Act does not apply to a title with respect to

- (a) ungranted Crown lands,
- (b) a public road, highway or Crown reserved road,
- (c) a railway right of way, or
- (d) land the title to which is registered under the *Land Titles Act*.

4(2) This Act does not apply to an interest

- (a) that is reserved to the Crown in a Crown grant,
- (b) in minerals that are property separate from the soil where the interest has been separated from a fee simple,
- (c) in minerals that are property separate from the soil where the interest is vested in the Crown,
- (d) acquired by the public by dedication or adverse use, or
- (e) in a public utility easement.

5(1) An interest in land that is a fee simple that existed before a title period is extinguished.

5(2) Subsection (1) does not apply if a notice of claim is registered with respect to the fee simple before the end of the first title period

2 Rien à la présente loi ne peut être interprété de manière à causer ou à permettre la renaissance d'un droit dans un bien-fonds qu'une personne a perdu le droit de recouvrer en vertu de la *Loi sur la prescription*.

3 La présente loi lie la Couronne.

4(1) La présente loi ne s'applique pas

- a) aux terres de la Couronne non concédées,
- b) à un chemin public, une route ou un chemin réservé à la Couronne,
- c) à un droit de passage de voie ferrée, ou
- d) à un bien-fonds dont le titre est enregistré en vertu de la *Loi sur l'enregistrement foncier*.

4(2) La présente loi ne s'applique pas à un droit

- a) qui est réservé à la Couronne sur une concession de la Couronne,
- b) dans un minéral qui est un bien détaché du sol lorsque le droit a été détaché d'un fief simple,
- c) dans un minéral qui est un bien détaché du sol lorsque le droit est dévolu à la Couronne,
- d) acquis par le public par affectation ou usage adversatif, ou
- e) à une servitude d'une entreprise de service public.

5(1) Un droit dans un bien-fonds qui est un fief simple qui existait avant une durée du titre est éteint.

5(2) Le paragraphe (1) ne s'applique pas si un avis de demande est enregistré à l'égard d'un fief simple avant la fin de la première durée du titre

(a) that commences after the fee simple arose, and

(b) in which the document that conveys the fee simple is not the root of title.

**5(3)** An interest in land that is not a fee simple is extinguished at the end of forty years after the date when the interest was conveyed or created, unless a notice of claim with respect to the interest is registered before the end of the forty years.

**6(1)** If a person has an interest in land that arises by adverse possession, the person shall be deemed to have registered a notice of claim in accordance with this Act.

**6(2)** Subsection (1) ceases to apply when the person discontinues possession of the land.

**6(3)** Notwithstanding subsection (2), a person referred to in subsection (2) who has an interest in land that arises by adverse possession may protect the interest in the land by registering a notice of claim in accordance with this Act before the person discontinues possession.

**7(1)** A person who has an interest in land referred to in section 5 or 6 may register a notice of claim in the form prescribed by regulation.

**7(2)** A notice of claim shall

(a) provide a description that is sufficient for identification of the land to which the claim relates,

(b) identify the type of interest being claimed,

(c) specify the grounds for the claim,

(d) provide the name of the registered owner of the land, and

a) qui débute après que le fief simple est survenu, et

b) dans lequel le document qui transfère le fief simple n'est pas le titre originaire.

**5(3)** Le droit dans un bien-fonds qui n'est pas un fief simple est éteint à la fin de quarante années suivant la date à laquelle le droit a été transféré ou créé à moins qu'un avis de demande à l'égard du droit ne soit enregistré avant la fin des quarante années.

**6(1)** Si une personne a un droit dans un bien-fonds qui résulte de la possession adversative, la personne est réputée avoir enregistré un avis de demande conformément à la présente loi.

**6(2)** Le paragraphe (1) cesse de s'appliquer lorsque la personne discontinue la possession du bien-fonds.

**6(3)** Nonobstant le paragraphe (2), la personne visée au paragraphe (2) qui a un droit dans un bien-fonds qui résulte de la possession adversative peut protéger le droit dans le bien-fonds en enregistrant un avis de demande conformément à la présente loi avant que la personne ne discontinue la possession.

**7(1)** La personne qui a un droit dans un bien-fonds visé à l'article 5 ou 6 peut enregistrer un avis de demande au moyen de la formule prescrite par règlement.

**7(2)** L'avis de demande doit

a) fournir une description suffisante permettant l'identification du bien-fonds auquel la demande se rapporte,

b) identifier le genre de droit demandé,

c) spécifier les motifs de la demande,

d) fournir les nom et prénom du propriétaire enregistré du bien-fonds, et

(e) provide the name of any person whom the person registering the notice of claim believes to have or is claiming to have a fee simple interest in the land.

7(3) A notice of claim expires forty years after the date of its registration.

7(4) The registration of a notice of claim does not protect, validate, extend or revive an interest in land that is extinguished or invalid.

7(5) A notice of claim may be renewed from time to time by the registration of a notice of claim in accordance with subsection (1) before the expiration of the existing notice of claim.

7(6) A person is not entitled to an extension of the period during which a notice of claim may be registered.

8(1) Notwithstanding any other provision in this Act, a certificate of title under the *Quieting of Titles Act* that is registered less than forty years before the closing date shall be deemed to be a root of title.

8(2) Notwithstanding any other provision in this Act, a certificate of title under the *Quieting of Titles Act* that is registered at least forty years before the closing date shall be deemed to be a root of title if no other subsequently registered document qualifies as a root of title to the land.

8(3) Where a certificate of title under the *Quieting of Titles Act* constitutes a root of title, the title to the land is subject to

(a) existing charges, encumbrances, exceptions or qualifications contained in the certificate or in the schedule attached to the certificate, and

e) fournir les nom et prénom de toute personne qui, selon ce que croit la personne qui enregistre l'avis de demande, a ou prétend avoir un droit en fief simple dans le bien-fonds.

7(3) Un avis de demande prend fin quarante années après la date de son enregistrement.

7(4) L'enregistrement d'un avis de demande ne protège pas, ne valide pas, ne proroge pas ou ne fait pas renaître un droit dans un bien-fonds qui est éteint ou qui est invalide.

7(5) L'avis de demande peut être renouvelé de temps à autre au moyen de l'enregistrement d'un avis de demande conformément au paragraphe (1) avant l'expiration de l'avis de demande en vigueur.

7(6) Une personne ne peut avoir droit à une prorogation du délai pendant lequel un avis de demande peut être enregistré.

8(1) Nonobstant une autre disposition de la présente loi, un certificat de titre propriété prévu à la *Loi sur la validation des titres de propriété* qui est enregistré moins de quarante années avant la date de clôture est réputé être un titre originaire.

8(2) Nonobstant une autre disposition de la présente loi, un certificat de titre de propriété prévu à la *Loi sur la validation des titres de propriété* qui est enregistré au moins quarante années avant la date de clôture est réputé être un titre originaire si aucun autre document enregistré subséquent ne répond aux exigences requises pour constituer un titre originaire dans un bien-fonds.

8(3) Lorsqu'un certificat de titre de propriété prévu à la *Loi sur la validation des titres de propriété* constitue un titre originaire, le titre d'un bien-fonds est assujéti

a) aux charges existantes, exceptions ou réserves qui sont mentionnées au certificat ou dans l'annexe du certificat, et

(b) existing interests in the land that are conveyed or created after the certificate is issued.

**8(4)** Subject to section 4, all charges, encumbrances, exceptions, qualifications or other interests referred to in subsection (3) are subject to extinguishment in accordance with this Act.

**9** The New Brunswick Geographic Information Corporation is responsible for the administration of this Act and the regulations and may designate persons to act on behalf of the Corporation for the purposes of this Act and the regulations.

**10** The Lieutenant-Governor in Council may make regulations

(a) prescribing the form and content of the notice of claim referred to in subsection 7(1);

(b) respecting the manner in which a notice of claim is to be registered and indexed.

**11** Subject to section 4, this Act applies to all interests in land that are in existence on the commencement of this Act.

**12** A person who has an interest in land that would be extinguished by the operation of section 5 or 6 may, before the commencement of these sections, register a notice of claim in order to preserve the interest.

**13** *This Act or any provision of it comes into force on a day or days to be fixed by proclamation.*

b) aux droits existants dans le bien-fonds qui sont transférés ou créés après que le certificat est délivré.

**8(4)** Sous réserve de l'article 4, toutes les charges, exceptions, réserves ou autres droits visés au paragraphe (3) sont assujettis à l'extinction conformément à la présente loi.

**9** La Corporation d'information géographique du Nouveau-Brunswick est responsable de l'application de la présente loi et des règlements et elle peut désigner des personnes pour la représenter aux fins de la présente loi et des règlements.

**10** Le lieutenant-gouverneur en conseil peut établir des règlements

a) prescrivant la formule et le contenu de l'avis de demande visé au paragraphe 7(1);

b) concernant la manière selon laquelle un avis de demande doit être enregistré et répertorié.

**11** Sous réserve de l'article 4, la présente loi s'applique à tous les droits dans un bien-fonds qui existent lors de l'entrée en vigueur de la présente loi.

**12** Une personne qui a un droit dans un bien-fonds qui serait éteint par l'application de l'article 5 ou 6 peut, avant l'entrée en vigueur de ces articles, enregistrer un avis de demande afin de conserver ce droit.

**13** *La présente loi ou l'une de ses dispositions entre en vigueur à la date aux dates fixées par proclamation.*